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С праздником, дорогие женщины!

ÊÈÒÀÉ ÍÀÌ ÁËÈÇÎÊ
Между Республикой Беларусь и Китай-

ской Народной Республикой уже 30 лет как 
установлены дипломатические отношения. 

В течение этого времени 
получили развитие многие 
инициативы, в числе которых 
«Один пояс – один путь». 

Наш университет также 
принимает участие в данном 
проекте, являясь членом 
Ассоциации университетов 
профессионального образо-
вания провинций Ляонин, 
Хэйлунцзян, Цзилинь и авто-
номного района Внутренняя 
Монголия в рамках проекта 
«Один пояс, один путь».

Недавно состоялась 
встреча представителей ад-
министрации БелГУТа с Гене-
ральным секретарем, дирек-
тором управляющего Коми-
тета благотворительного 
фонда поддержки обучения 
и развития талантливых сту-
дентов Китая с  господином  
Tian Di.

Этот благотворительный 
фонд уже много лет сотруд-
ничает с университетами Бе-
ларуси в сфере образова-
тельных обменов. Господин 
Tian Di посетил наш универ-
ситет с целью ознакомления 
с его структурой, предлагае-
мыми образовательными 
программами транспортного комплекса и 
для установления партнерских связей меж-
ду нашим университетом и китайскими обра-
зовательными учреждениями в рамках ини-
циативы «Один пояс – один путь».

Это сотрудничество направлено на ре-
ализацию поручений глав Республики Бе-
ларусь и Китайской Народной Республи-

ки по развитию белорусско-китайского   
сотрудничества в сфере образования.

Юрий ШЕБЗУХОВ, 
начальник отдела 

международных связей

КАК МНОГО ДЕВУШЕК ХОРОШИХ...

Ольга ЮРЛОВА, студентка 5-го кур-
са факультета ПГС, в текущем семестре 
удостоена  стипендии  им. Ф. Скорины.

Занимается Ольга по специальности 
«Архитектура». Средний балл успевае-
мости за весь период обучения соста-
вил 9,14, за последний семестр – 9,33.

На факультете о ней говорят, что ак-
тивная жизненная позиция у нее разви-
та с юных лет. В течение всей учебы 
Ольга Юрлова принимает участие в сту-
денческих научно-технических конфе-
ренциях. В деканате отмечают, что она 
умеет продуктивно и точно работать с те-
оретическими и архивными источника-
ми, нормативным и практическим мате-
риалом. Ольга  принимала участие в 
университетской олимпиаде по специ-
альностям «Архитектура» и «Промыш-
ленное и гражданское строительство», 
студенческой научно-практической кон-
ференции «Архитектура и строи-
тельство: традиции и инновации», Меж-
дународной научно-технической конфе-
ренции студентов, магистрантов и аспи-
рантов «Архитектура и строительство: 
традиции и инновации», в Республикан-
ском конкурсе студенческих научных ра-
бот. Ее статьи опубликованы в сборни-
ках студенческих работ.

Круг интересов студентки очень разно-
образен. Например, она с удовольствием 
участвовала в конкурсе «Город без барье-
ров» в номинации «Адаптация парков и го-
родской среды», где заняла 3-е место. А по-
том были конкурсы «Любимый Гомель, лю-
бимый БелГУТ», «Архитектурные зари-
совки города Гомеля», Международный ар-
хитектурный студенческий конкурс, орга-
низованный компанией «SAINT-GOBAIN», 
XXI Международный молодежный архи-
тектурно-художественный фестиваль «Зо-
лотая АрхИдея – 2022», Международный 
молодежный форум «Наследие» (Москва, 
2022). Все эти мероприятия приносили 
Ольге моральное удовлетворение, а также 
возможность попробовать себя в разных 
направлениях будущей профессии.

Студентка всегда ответственно от-
носится к порученной работе, с постав-
ленными задачами справляется в срок.

За успехи в учёбе и активную обще-
ственную работу по результатам летней 
экзаменационной сессии 2021/2022 
учебного года Ольге назначалась сти-
пендия им. И. И. Купчинова.

Сейчас Ольга проходит преддиплом-
ную практику в Минске в ООО «ZROBIM». 
Это архитектурное бюро в своих проек-
тах стремиться применять новейшие дос-
тижения архитектуры и дизайна. В его 
практике нет одинаковых зданий и ин-
терьеров. Безусловно, как будущему  ар-
хитектору ей очень интересно вникать в 
наработки столь известного бюро. 

Хотела бы  она там работать?
Ольга говорит, что на ближайшую 

перспективу она свое будущее опреде-
лила – будет поступать в магистратуру. 

Магистрант Анастасия БАБАРЫ-
КИНА

В 1917 году Анастасия поступила на 
факультет УПП. Тогда она еще была да-
лека от мысли, что очень скоро она сде-
лает первые шаги в науку.  

– Мне всегда было интересно узна-
вать что-то новое, получать новые зна-
ния, – рассказывает Настя. 

Уже на втором курсе она стала участ-
ницей студенческих научно-технических 
конференций, что проводились в уни-
верситете. Более значимые  шаги в науку 
начались с участия в 2019 г. в конкурсе 
«Транспорт будущего» под руководством 
к. т. н., доцента В. Г. Кузнецова.

В 2020 г. Анастасия Бабарыкина приня-
ла участие в XXVII Республиканском кон-
курсе научных работ студентов высших 
учебных заведений Республики Беларусь в 
секции «Транспорт, строительство дорог и 
транспортных объектов» с работой на тему 
«Переход к зонному способу работы поезд-
ных локомотивов на Белорусской железной 
дороге» (научный руководитель – к. т. н.,      
доцент В. Г. Кузнецов ). По итогам конкурса 
работе была присвоена 3-я категория. В том 
же году она приняла участие в конкурсе сту-
дентов, аспирантов на лучшую публикацию 
в журнале «РЖД-Партнер»  с работой на те-
му «Сравнительные преимущества элек-
трификации как фактор повышения эф-
фективности железнодорожных перево-
зок» (научный руководитель – к. э. н., до-
цент О. А. Ходоскина). Работа была отме-
чена поощрительным дипломом. 

Совместно с Ольгой Демьянчук (нынче 
магистрант) под руководством к. т. н., до-
цента С. А. Пожидаева приняли участие в  
XXVIII Республиканском конкурсе научных 
работ студентов высших учебных заведе-
ний Республики Беларусь по секции «Тран-
спорт, строительство дорог и транспортных 
объектов». Они выполнили работу «Энер-
гоэффективные решения в инфраструк-
турных проектах сортировочных комплек-
сов железнодорожных станций», которой 
по результатам конкурса была присвоена 
1-я категория. 

На момент окончания университета 
Анастасия уже была  автором 13 опубли-
кованных работ.

Она говорит, что цель, которую она 
ставила в начале профессионального пу-
ти, была достигнута – стала инженером. 
Но девушка  решила, что на этом не сто-
ит останавливаться, необходимо посто-
янно развиваться, расширять границы 
своих знаний. Поэтому и поступила в ма-
гистратуру по специальности «Тран-
спорт», специализация «Транспортные 
процессы и системы». 

Ее научный руководитель – к. т. н., до-
цент кафедры «Управление эксплуатаци-
онной работой и охрана труда» Е. А. Фи-
латов.

– Под его вдохновляющим научным 
руководством за время обучения в ма-
гистратуре у меня есть возможность раз-
вить свои исследовательские навыки, по-
лучить новые компетенции и знания, го-
товить публикации в научных изданиях и 
участвовать в конференциях, – говорит 
Анастасия.

Для Анастасии КОВАЛЕВОЙ, студент-
ки 4-го курса факультета УПП, танец – это 
возможность рассказать историю, пере-
жить новые эмоции и поделиться ими.

– Танец позволяет мне выразить все, 
что я чувствую, позволяет раскрыть но-
вые грани. Порой он позволяет успоко-
иться и переосмыслить все, что расстро-
ило за день, а порой, наоборот, заряжает 
энергией и будто открывает второе дыха-
ние, – говорит девушка. – Мне безумно 
нравиться чувство движения, напряже-
ния мышц, музыка, приводящая в движе-
ние каждую клеточку организма, в кото-
рой, бывает, растворяешься.

С ранних лет Анастасия мечтала танце-
вать, и в итоге родители сдались и отдали 
ее в хореографическую школу. Направле-
ние было выбрано случайно, как получа-
лось по времени занятий в школе, – степ-
танец. Сперва громкие звуки, сложность 
мелких и быстрых движений и недостаток 
силы в ногах вызывали неприятие и оттор-
жение, однако уже спустя год Анастасия с го-
товностью проводила свои летние канику-
лы на занятиях, оттачивая движения.

– И по сей день мой любимый танец – это 
ирландский степ, – говорит девушка. – Он до-
вольно выматывающий и требует хорошей 
отдачи. Однако именно ирландский степ по-
зволяет полностью раствориться в танце и на-
сладиться каждым его мгновением.

В народном ансамбле танца «Полесские 
зори» Анастасия танцует с первого курса. 

– В коллективе «Полесские зори» осо-
бая атмосфера, – рассказывает девушка. – 
Совместные репетиции, проводимые в 
преддверии концертов в любое возможное 
время и в любом доступном месте, поездки 
на конкурсы, сопровождаемые песнями в 
автобусе и вылазками в магазин вечером, 
после позднего окончания репетиции, пери-
одические праздники, сопровождаемые ко-
мандными играми и, конечно, танцами, осо-
бый ритуал перед выступлением, который 
как ничто другое объединяет и заряжает 
энергией, – все это создает тот непередава-
емый эффект, настроение в коллективе. 
Особую роль в формировании такой атмос-
феры создает наш художественный руково-
дитель Анна Забелло. Она постоянно при-
думывает новые идеи, приглашает танцо-
ров, которые помогают поставить новые сти-
ли танцев, сохраняя при этом традиции кол-
лектива «Полесские зори».

Репетиции помогают отвлечься, рас-
слабиться или, наоборот, зарядиться энер-
гией, однако частота репетиций и их дли-
тельность порой могут создать трудности 
в подготовке к занятиям. Как же успеть под-
готовиться к занятиям при такой нагрузке?

– Бывает тяжело, особенно в пред-
дверии выступлений, когда репетиции мо-
гут проводиться не один раз за день, одна-
ко результат того стоит.

Да, результат действительно того сто-
ит.    В текущем семестре Анастасия Кова-
лева удостоена стипендии им. заслужен-
ного деятеля культуры Республики Бела-
русь О. С. Коваля.

Впереди у девушки еще много концер-
тов, выступлений, новых стилей танца, а 
значит, много новых эмоций и нерасска-
занных историй, которые обязательно бу-
дут переданы танцем.

Елизавета ГОЛОЛОБОВА, студентка   
4-го курса факультета УПП, одна из луч-
ших спортсменок университета. 

Она окончила СШ № 25 г. Гомеля.            
С детства посещала секции по игровым 
видам спорта, но гандбол, по ее сло-
вам, влюбил в себя больше остальных. 

После окончания школы даже за-
думывалась о том, чтобы продолжить 
игру на профессиональном уровне. 
Но приняла решение получить обра-
зование в БелГУТе. 

Елизавета Гололобова – участница  
спартакиады студентов нашего уни-
верситета,  является  призером  2-й и 
3-й степени соревнований среди жен-
ских команд по волейболу и баскетбо-
лу. Как она говорит, игровые виды спор-
та располагают из-за своей динамич-
ности. Интересно находится в атмос-
фере, когда матчи спасаются в по-
следний момент и где забиваются са-
мые нереальные мячи. Так, на втором 
и третьем курсах  участвовала в  Рес-
публиканской студенческой футболь-
ной лиге и  Республиканской универ-
сиаде по мини-футболу.

Предполагала, что в университете 
будет заниматься в основном  гандбо-
лом, но тренер Алексей Владимирович 
Кудрявцев увлек ее футболом и  мини-
футболом. 

В настоящее время она капитан 
сборной университета по гандболу, 
член сборной по мини-футболу. 

Как отмечает тренер, в течение 3 лет 
Лиза является лучшим бомбардиром ко-
манды по гандболу. Алексей Владими-
рович подчеркивает ее большую заслу-
гу в том, что в декабре прошлого года и 
в феврале нынешнего на республикан-
ских универсиадах наши команды по 
гандболу и мини-футболу заняли пер-
вые места в своей группе вузов. 

– На 4-м курсе остро осознала, что  
внушительную часть своей студенчес-
кой жизни посвятила спорту. И ни ка-
пельки не жалею. И  тренер,  и коман-
да привнесли в мою жизнь много запо-
минающихся моментов, – говорит          
Лиза.

Активное занятие спортом Елизавета 
успешно совмещает с отличной учебой. 
Она уверенно идет на «красный диплом».

Сейчас Елизавета Гололобова про-
ходит преддипломную практику в ком-
пании «Фрэшпак Солюшенс», которая 
расположена в свободной экономи-
ческой зоне и производит упаковоч-
ную продукцию для пищевой промыш-
ленности. Как будущему логисту ей ин-
тересно продвижение продукции на 
рынки страны.

Будет ли она  заниматься спортом 
после окончания университета? 

– Разве что для себя, чтобы не утра-
тить навыки, – ответила Лиза.

Ксения АКУЛЕНКО, студентка      
3-го курса факультета экономики и 
бизнес-технологий, на заседании ко-
миссии университета выдвинута в 
перспективный кадровый резерв Го-
мельского облисполкома.

В деканате ее характеризуют как 
студентку с ярко выраженной мотиваци-
ей к обучению. Она обладает широким 
кругозором, лидерскими качествами и 
организаторскими способностями. 
Средний балл успеваемости – 9,5. 

За отличную учебу, высокую лич-
ную ответственность, а также за ак-
тивное участие в жизни университета 
Ксения была награждена нагрудным 
знаком «Мытная справа» Гомельской 
таможни.

Ксения постоянно участвует в на-
учно-исследовательской деятельнос-
ти, выступает с докладами на научно-
технических конференциях. Напри-
мер, за доклады «Особенности пере-
вода аббревиатур в текстах по специ-
альности «Таможенное дело», «Поез-
да на магнитной подушке – транспорт, 
способный изменить мир» и «Анализ 
эффективности применения системы 
тарифных преференций» она награж-
дена дипломами  II и III степеней соот-
ветственно.

Сертификат участника она получи-
ла за доклад «Есть ли детство у спорт-
смена» на Международной научно-
практической конференции «Моло-
дежь и духовное наследие эпохи: 
культура, артефакты, ценности».

Ей было интересно участвовать в 
конкурсе  в рамках федерального про-
екта по поддержке и развитию чтения 
«Ф. М. Достоевский и Д. С. Лихачёв: точ-
ки соприкосновения» по произведени-
ям «Игрок» и «Письма о добром и пре-
красном» (диплом II степени), а также в 
Международном  литературном  кон-
курсе  «Мастера немецкого слова по но-
велле Эрнста Гофмана «Песочный че-
ловек» (диплом I степени). 

Ее эрудиция, разносторонность ин-
тересов всегда помогали добиваться 
успехов.  Как, кстати, и в межвузовской 
студенческой викторине «Классика ми-
ровой литературы» (II место).

Она – член студенческого совета 
университета, состоит в двух секторах: 
тьюторском и учебно-воспитательном.

На счету Ксении Акуленко 4 по-
ощрения первого проректора и 4 благо-
дарности декана.

Как выдвиженец в кадровый резерв 
облисполкома она закреплена за адми-
нистрацией Железнодорожного района. 

– Мне будет интересно узнать о ра-
боте органа власти, на деле ощутить, 
как происходит управление таким боль-
шим и насыщенным районом, как Же-
лезнодорожный, – говорит Ксения. 

Искренне и сердечно поздравляю вас, милые женщины, с первым весенним праздником – 
Днем женщин! 

Нам всем он дорог, ибо связан с вечным обновлением жизни. Ваш праздник весенний, дорогие 
женщины, вы сами – весна.  И  хотя  эта чудесная пора года  еще не спешит вступать в свои права, 
ее дыхание уже ощутимо. Оно в вашем настроении, в готовности и далее вершить добрые дела, 
своим примером вдохновлять сильную половину человечества.

Все лучшее, дорогие женщины, создано вашими руками. Благодаря вашим ежедневным 
хлопотам в наших домах тепло и уютно, растут здоровыми дети, спокойно и уверенно 
чувствуют себя мужчины.  И только вы знаете цену этих усилий, труда и терпения. Не может 
быть на этой земле жизни без женщины – воплощения добра и мудрости. 

Женщины нашего университета вносят достойный вклад в процветание родной Беларуси. 
Научные работники плодотворно трудятся над решением сложных задач, преподаватели отдают 
много душевной энергии обучению и воспитанию будущих специалистов, а наши замечатель-
ные студентки радуют успехами в учебе, спорте, общественной жизни. 

Я благодарю всех за добросовестный труд и хорошую учебу! 
Дорогим матерям, замечательным женам, добрым сестрам, любимым дочерям выражаю свое восхищение! 

Пусть как можно меньше будет в вашей жизни тревог и огорчений! Пусть в душе всегда будет весна, а счастье, 
любовь и удача не покинут вас никогда!

Ректор университета 
доктор физико-математических наук                                                                                                           Ю. И. КУЛАЖЕНКО

8 Марта!8 Марта!8 Марта!
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МОЙ ДЕД – ГЕРОЙ-ПАРТИЗАН!

УЧАСТНИК ОБОРОНЫ СТАЛИНГРАДА
У каждого из нас есть  родственни-

ки, которые в годы Великой Отече-
ственной войны сражались за Родину. 
Мой прадедушка Дмитрий Федорович 
Миронов в их числе. 

Он родился в 1912 году в России   
в многодетной крестьянской семье. 
Когда Дмитрию исполнилось 18 лет,  
поступил в артиллерийское училище. 
Закончил со званием младшего лей-
тенанта. 

Когда началась война,  прадедуш-
ке было 29 лет... Дмитрий Федорович   
был призван на фронт. В течение 

41-го года он участвовал в различ-
ных сражениях на территории Совет-
ского Союза. А впереди была Сталин-
градская битва. В историю она вошла  
как одна из самых важных и крупных 

генеральных сражений Второй миро-
вой войны. Продолжалась с 17 июля 
1942 года по 2 февраля 1943 года. Как 
известно, Сталинградская битва поло-
жила начало коренному перелому не 
только в ходе Великой Отечествен-
ной войны, но и во всей Второй миро-
вой войне и закончилась победой со-
ветских войск.

Мой прадедушка участвовал в обо-
роне Сталинграда. Рассказывал род-
ным, как шла борьба за каждую улицу, 

каждый завод, каждый дом, подвал 
или лестничный пролет. 

За оборону  города Дмитрия Федо-
ровича наградили медалью «За обо-
рону Сталинграда». К сожалению,             
медаль утеряна. Но в семье хранится  
Указ Президиума Верховного Совета 
СССР о ее присвоении.

В боях за Сталинград прадедуш-
ка был контужен. Его комиссовали 
и отправили на лечение в Самар-
канд.

В Беларуси Дмитрий Федорович 
долгое время работал в милиции в 
звании старшего лейтенанта и был 
награжден медалью «За безупреч-
ную службу».

Прадедушка награжден ордена-
ми  Красной Звезды, Отечественной 
войны II степени, медалями «За бое-
вые заслуги»,  «За победу над Гер-
манией в Великой Отечественной 
войне 1941–1945 гг.». У него также  
было много юбилейных медалей. 

Умер Дмитрий Федорович в 1993 го-
ду на 81-м году жизни. Похоронен в             
д.  Цагельне  Гомельского  района. 

Мы часто  рассматриваем его воен-
ные фотографии, письма, открытки, 
награды. Мы гордимся нашим слав-
ным защитником Отечества.

СПОРТ – ОБРАЗ ЖИЗНИПамять

Валерия ЦИТРИКОВА (ЭТ-11)

Осень 1943, первая половина 
1944 года. Начинается освобожде-
ние Беларуси от немецко-фашист-
ских захватчиков. Начало операции 
«Багратион» намечено на 23 июня 
1944 года. Группа партизан под ко-
мандованием начальника разведки 
А. А. Березинского партизанского от-
ряда «За Советскую Белоруссию», 
входившего в состав партизанского 
соединения Осиповичского РК 
КП(б)Б генерал-майора Королева, 
устраивает диверсии в гарнизонах 
противника, используя данные сво-
ей агентуры. В боях уничтожено                   
16 немцев и 10 полицаев. Разведчи-
ками обнаружено еще 12 немцев, 
убито четверо, трое ранено. Об этом 
и многом другом мне стало известно 
только в наши дни благодаря специ-
альному проекту издательского до-
ма «Беларусь сегодня» и Нацио-
нального архива Республики Бела-
русь «Партизаны Беларуси». Но что 
было до этого, как складывалась  
судьба партизана-разведчика 
Антона Андреевича Березинского?

Мой дед Антон Андреевич Бере-
зинский родился в 1912 году в дерев-
не Заградье Яновского сельсовета 
Осиповичского района Могилевской 
области в семье батраков. Отец ра-
ботал по найму у помещиков столя-
ром и плотником, в 1923 году полу-
чил в пользование землю и в 1928 го-
ду вступил в совхоз «Свислочь», где 
также работал столяром. 

Судьба Антона была обычной 
для молодого человека того време-
ни. Окончил 6 классов Свислочской 
начальной школы, затем учился в 
кузнечно-слесарной мастерской, ра-
ботал, а в 1934 году был призван в ря-
ды Рабоче-Крестьянской Красной 
Армии. Службу проходил в артилле-
рийском полку, дислоцированном в  
г. Бобруйске, где в это время окончил 
полковую школу и был назначен по-
мощником командира взвода раз-
ведки. Если бы он мог знать тогда, 
как пригодятся ему навыки развед-
чика в годы Великой Отечественной 
войны для вооруженной борьбы с не-
мецко-фашистскими оккупантами... 

А пока была мирная жизнь, и по-
сле демобилизации в 1936 году моло-
дой человек строил амбициозные 
планы на будущее. Женился. Семья 
переезжает в город Минск, где дед 
сразу устраивается на работу замести-
телем начальника отдела кадров Бел-
промстройтреста. С 14 мая 1940 года 

он назначается начальником адми-
нистративно-хозяйственного отдела 
Белпромстройтреста, выполнявше-

го в то время ударными темпами ра-
боты по строительству в г. Минске но-
вого авиазавода, который после вой-
ны был перепрофилирован в ныне 
широко известный Минский трактор-
ный завод. А тогда, согласно сен-
тябрьскому постановлению Комите-
та обороны СССР 1939 г., в г. Минске 
планировалось построить авиаза-
вод № 453, рассчитанный на выпуск 
3000 самолетов в год. О грандиоз-
ности той стройки говорит такой 
факт:  на строительной площадке рабо-
тали 10,5 тысяч человек, а строи-
тельство контролировал сам И. В. Ста-
лин. Некоторое время после освобож-
дения Минска завод даже выпускал 
истребители ЯК-9. 

Но утром 22 июня 1941 года все из-
менилось… Фашистская Германия и 
ее сателлиты вероломно напали на 
Советский Союз. Самый мощный 
первый удар принимает на себя Бе-
лорусский военный округ. Буквально 
с первых дней начинается эвакуация 
предприятий, организаций и учреж-
дений, в которой активно участвовал 
мой дед. В Минске также с 25 июня 
эвакуируется население, однако за-
хватчики продвигались очень быс-
тро и дед с семьей в августе 1941 воз-
вращается в оккупированный Минск. 
Чтобы выжить и прокормить семью, 
подрабатывает в городе плотником. 
Так продолжалось до начала 1942 го-
да, пока не пришлось спасать семью 
(жену с годовалой дочерью, мать) и 

бежать из города от преследования 
немцев и полицаев. Перебрались в 
деревню Рафалин Яновского сель-
совета Осиповичского района, по-
ближе к родным местам.

В это время на территории Бело-
руссии активизируется партизанское 
движение. И дед в октябре 1943 года 
вступает в ряды партизанского отря-
да «За Советскую Белоруссию», в со-
ставе которого воюет разведчиком, за-
тем старшим разведчиком. С 13 мая 
1944 года, перед началом операции 
«Багратион», А. А. Березинский на-
значается начальником разведки 
партизанского отряда.

Благодаря оцифрованным доку-
ментам той поры, я читаю личный 
листок по учету кадров, заполнен-
ный собственноручно дедом, лич-
ный листок по учету партизанских 
кадров, подписанный командиром и 
комиссаром партизанского отряда, 
наградной лист к приказу начальни-
ка Белорусского штаба партизанско-
го движения 12 июля 1944 г. о на-
граждении группы партизан за доб-
лесть и мужество, проявленные в 
борьбе с немецко-фашистскими за-
хватчиками, правительственной на-
градой – медалью «Партизану Оте-
чественной войны» I степени: «…Как 
начальник разведки А. А. Березин-
ский  давал ценные данные о состо-
янии гарнизонов врага в м. Свис-
лочь, Бычин, об укреплениях (оборо-
нительных) по реке Березина. Руко-
водил в уничтожении 26 немцев гар-
низонов в деревнях Япшицы, Пруди-
ще. Оказывал помощь в доставке 
оружия, боеприпасов и медикамен-
тов для партизанского отряда. Уча-
ствовал с группой партизан отряда в 
уничтожении 6 км телефонно-
телеграфной линии противника. 
Участвовал в бою с немцами в де-
ревне Каменец…» 

Я не застал своего деда в живых. 
Не имея ранений в период партизан-
ской борьбы, он погиб в мирное время 
в 1952 году, выполняя свой долг на по-
сту председателя колхоза. Во время 
уборки урожая объезжал сельхоз-
угодья, руководил работами, и вдруг  
из леса вышел преступник, на плече 
которого висело охотничье ружье. 
Дальше разыгралась трагедия…              
Но это уже другая история…

Сергей  ПОЖИДАЕВ, 
к. т. н., доцент кафедры «УЭР и ОТ»

В актовом зале университета проходил торжественный вечер,  
посвящённый подведению итогов 69-й круглогодичной спартакиады 
студентов и Дню защитников Отечества и Вооруженных Сил 
Республики Беларусь.

С приветственным словом к участ-
никам торжества обратился первый 
проректор Ю. Г. Самодум. Он вручил на-
грады студентам, выполнившим нор-

матив кандидата в мастера спорта Рес-
публики Беларусь. В их числе: Антон 
Атаманенко (УПП), Ян Григорич и Алексей 
Левшенков (ЭТ), Денис Комиссаров и 
Артем Солодунов (механический). 

По итогам спартакиады победите-
ля-ми и призёрами стали: факультет 

УПП – I место, механический – II, 
ПГС – III. 

Деканы, заместители деканов, от-
ветственные за спортивно-массовую 

работу награждены дипломами и куб-
ками.

Своим творчеством порадовали 
участников спортивного вечера  наши 
талантливые студенты. 

Алексей КУДРЯВЦЕВ

Фото В. ЧЕПИКОВА

ВыставкаВыставкаВыставка

 ÃÎÄ ÌÈÐÀ È ÑÎÇÈÄÀÍÈß
Научно-техническая библиотека 

подготовила книжную выставку, по-

священную этому событию. На ней 

представлены книги, отображаю-

щие культурно-историческое на-

следие нашей страны, ценности 

патриотического воспитания, раз-

витие белорусской экономики. Все 

это – результат созидательного тру-

да и традиций белорусского об-

щества в стремлении к мирной жиз-

ни и созданию духовного и нацио-

нального единства. На выставке 

представлены также книги о дости-

жениях белорусов за последние   

десятилетия.

Анна КУДИНА

ВЫБИРАЕМ СТУДОТРЯДВЫБИРАЕМ СТУДОТРЯДВЫБИРАЕМ СТУДОТРЯД

ПромопроектПромопроектПромопроект

Этот промопроект уже стартовал и далее будет продолжаться. 
Более 70 заявок подали наши студенты на вступление в студенческие отря-

ды. И это только начало!

На мероприятии самые популярные студотрядовские песни исполнили бой-
цы отрядов «Локомотив» и «Синергия».

Владислав ПИЩИК, секретарь ПО ОО «БРСМ»
Фото Захара ПАТИЕВЦА

Газета  выходит  2  раза в месяц.  Зак. 460. Тир. 200.

Отпечатано в Издательском центре БелГУТа  
ЛП № 02330/238 от 14.04.2014 г.

246022,  г. Гомель, ул. Кирова, 34.

Объем  0,5 печ. листа. Подписана в печать в 10.30. 9 772073 609008 50032

Охране труда – правовую основу
В Институте повышения квалификации и переподготовки руководителей и специ-

алистов транспортного комплекса Республики Беларусь прошли повышение квали-
фикации инженеры по охране труда организаций Белорусской железной дороги по те-
ме «Совершенствование работы по охране труда». 

Для слушателей курсов была организована встреча с заместителем Гомельского 
транспортного прокурора В. В.Токаревским. Учитывая профессиональный состав 
слушателей, лектор рассмотрел вопросы соблюдения законодательства об охране 
труда, безопасности движения и сохранности имущества, борьбы с экстремизмом и 
терроризмом на объектах Белорусской железной дороги.

Наряду с теоретическим материалом, В. В.Токаревский проанализировал кон-
кретные факты выявленных нарушений в области законодательства об охране труда 
и антикоррупционного законодательства. Был продемонстрирован фильм, снятый 
прокуратурой Гомельской области, наглядно отражающий актуальные данные по 
борьбе с коррупцией.

Александр ЗЕНКЕВИЧ, 
директор Института, член комиссии по противодействию коррупции                                                               
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